

# DIARIO DE ALMERIA

Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.500

sábado 13 de agosto de 1938

DI... Y 28 DE AGOSTO.

Pri... Conferencia  
Provincial Campesina.  
do el agro almeriense  
to a las resoluciones  
de ella han de deri-  
vesel  
do el campesinado al-  
meriense encontrará solu-  
ón a sus problemas en  
nuestra Conferencia Pro-  
vincial Campesina!

FRANQUEO CONCERTADO —

## EDITORIAL

### Ante nuestra Conferencia Provincial Agraria

Vamos a celebrar nuestra I Conferencia Provincial Agraria para discutir y plantear en esta reunión agraria de nuestro Partido las resoluciones que han de servir para el trabajo diario de los comunistas ante el problema vital de nuestra Provincia: EL CAMPO.

Las masas campesinas de nuestro Partido expondrán de una manera clara y terminante sus problemas, sus dificultades, sus grandes experiencias alcanzadas a través de la recolección los lados positivos y negativos, la medida en que la mujer se ha incorporado al trabajo y su participación en todas las labores del campo. Pero no sólo los problemas específicos de los campesinos comunistas, sino también los de todos los trabajadores del agro, de nuestra Conferencia, de una manera práctica, estrechará los lazos de unidad entre los trabajadores del agro; y su gran expectación por las resoluciones de la I Conferencia, las tenemos bien presentes.

Ejemplos como el de Aihabia, donde un Consejo Municipal espera con gran interés las resoluciones de la Conferencia, y ejemplos de Unidad como el de Cantoria, en donde un campesino sin partido,

sindicado en Trabajadores de la Tierra, recoge las aspiraciones y necesidades de la masa campesina de la localidad y hace su intervención como delegado fraternal a nuestra Conferencia Comarcal sino en nombre de todos los antifascistas de un pueblo, son hechos bien elocuentes.

Ejemplos tan magníficos como éstos demuestran el interés de los campesinos, y plantean que las resoluciones no han de ser sólo para los comunistas, sino para todos los campesinos en general.

Plantear los problemas del Agro y resolverlos fué siempre la gran preocupación de nuestro Partido; aplicar la legislación agraria, intensificar la incorporación de la mujer al trabajo, dar participación a las masas en la solución de los grandes problemas como el de exportación de la uva de mesa; Organización del Agro, acabar con la especulación, (función de los Sindicatos en los momentos actuales,) ayuda a Levante etc. y plantear las resoluciones correspondientes, será la gran preocupación de nuestra Conferencia, de nuestra I Conferencia Provincial Agraria.

## GOBIERNO CIVIL

El camarada Cañas Espinosa nos dió cuenta de un importante servicio realizado por el Grupo de Asalto en las demarcaciones de los pueblos de Tijola, Vélez Rubio, María, etc. En los montes de estos términos han sido detenidas 257 personas, la mayor parte de ellas prófugos y sujetas a la movilización dispuesta por el Gobierno.

En los registros practicados han sido halladas 412.384'70 pesetas, en billetes del Banco de la

### Comisión Pro-Ayuda a Valencia

La Federación Provincial Socialista de Almería, ha puesto a disposición de la Comisión ayuda a Valencia, un cargamento de materiales para fortificaciones, que su filial de Vera tiene adquiridos, y cuyo envío efectuará esta Comisión en varios camiones.

Es de agradecer la gestión llevada a cabo por los camaradas Socialistas de Vera, y esperamos que todos los antifascistas se estimulen en la adquisición de materiales, que pondrán a disposición de la Comisión Pro-Ayuda a Valencia.

Viva la República y España libre de invasores.

LA COMISION

serie que reconoce el traidor Franco; gran cantidad de plata y calderilla; monedas extranjeras, valiosísimas alhajas, objetos del culto católico, uniformes de la extinguida guardia civil, y una lista enorme de objetos.

En la Sierra de Sagra, en medio de unos pinares, se procedió a la detención de un sujeto llamado Pablo Moreno Moreno (a) "El Pavo", comprendido en el reemplazo de quintas movilizadas por el Gobierno, el cual parecía propiamente un gorila, por su lamentable estado. Presentábase en drajoso, casi desnudo, habiendo perdido la coordinación en el lenguaje y en un estado lastimoso de salvajismo.

También ha sido detenido en los montes de Cúllar, el abogado José María Funes Sánchez, destacado elemento de derechas, al que buscaban hace tiempo con verdadero interés por las autoridades.

El número total de personas detenidas se eleva a 257, en la forma siguiente: 124 hombres, que han sido puestos a la disposición del Gobernador civil de Granada, en Baza, como asimismo 48 mujeres.

A disposición del Gobernador civil de Almería han quedado 29 detenidos; además, 4 a disposición de la Comandancia Militar;

57 al C. R. I. M. y dos al S. I. M. Entre las armas que han sido intervenidas, figuran: Un fusil ruso, 48 escopetas, 28 revolvers, 9 pistolas, cuatro puñales, un alfanje, cinco bastones estoques, dos sables, una bayoneta, una defensa, nueve navajas, 339 cartuchos, tres cajas de cartuchos, varios tacos de balines, 65 cápsulas de diferente calibre, un fusil de somatén, cuatro bultos de pólvora, una bomba de piña, cuatro kilos y medio de perdigones, cuatro cajas pequeñas con pistones, varios cartuchos de fusil, dos cananas, una tercerola, una caja de fulminantes, una escopeta de fuego central y gran cantidad de material telefónico.

A particulares le han sido intervenidas gran cantidad de comestibles acaparados, y al conocer la noticia en los pueblos de los alrededores, se apresuraron varios comerciantes a efectuar una verdadera realización de los artículos que ocultaban, con ánimo de lucro.

Interviniéronse 2.400 docenas de huevos, 100 kilos de azúcar, y cinco garrafas llenas de harina, 21 sacos y garrafas llenas de trigo, 250 gramos de azafrán, 54 chillos de plata, una cantidad de gruesas de alpargatas, agujas, hilos, etc.

Algunos establecimientos tenían acaparadas hasta 7.000 pastillas de jabón "Heno de Pravia" y 13.000 docenas de pares de alpargatas.

Por último, el Gobernador civil, al darnos cuenta de tan importantes servicios, testimoniaba su felicitación al acertado trabajo que realiza el Grupo de Asalto, y nos anunció que en breve daría cuenta a la prensa de otros efectuados también en la capital y provincia.

\*\*\*

¡Cuerpo de Asalto, de hondas raíces populares! Este hecho tuyo, que hoy tenemos que destacar, es uno más que hay que sumar a tu brillante Historia desde la fecha del movimiento. Paladines incansables en pro de la causa antifascista, de la causa del pueblo, en un proceso de superación constante, merecen el agradecimiento, que es a la vez estímulo de lo más honrado y laborioso del antifascismo, que en su actividad incansable encuentra la mejor interpretación a sus ávidos deseos de sana y ejemplar justicia.

¡Salud, bravos de Asalto! Vuestro celo infatigable debe seguir como hasta ahora. El pueblo os comprende y os alienta. Como ha de ser. Sois terror de los enemigos de nuestro régimen popular.

Sois antifascistas ejemplares, dignos en vuestro trabajo de retaguardia de las hazañas de los hermanos del frente.

¡Salud, bravos de Asalto, salud!

Nuestra felicitación entusiasta

## PARTE DE GUERRA

### Ejército de Tierra

ESTE.— Ha sido totalmente rechazado un ataque enemigo a nuestras posiciones de la orilla derecha del Segre. En el sector de Ebro, las fuerzas de la invasión consiguieron, tras costosísimos intentos, ocupar las cotas 698 y 705 de Santa Magdalena, reconquistadas más tarde brillantemente por las tropas españolas. Durante toda la jornada el enemigo ha seguido atacando intensamente la cota 698 de Aejo, comportándose nuestras tropas heroicamente, sin perder un solo palmo de terreno.

En combate aéreo sostenido por 35 cazas propios con 37 aparatos extranjeros, han sido derribados los siguientes: un "Meislersmith", que se estrelló contra el suelo en las proximidades de Mola del Ebro; otro derribado en las cercanías de Faroy, otro en las lindes de Mora y un bimotor, que cayó en la Sierra de Fatalella. Nosotros perdimos dos aparatos, cuyos pilotos se arrojaron en paracaídas, cayendo en nuestras líneas.

y cordial a los bravos guardias, clases, oficiales y a su jefe ejemplar, capitán Enrique Robles, y, especialmente, al pundonoroso camarada Cañas, Gobernador civil de la provincia, que tan magníficamente resume en su persona las virtudes más destacadas del antifascismo, como son el celo y la actividad infatigables contra los enemigos del pueblo.

LEVANTE.— Desde las primeras horas de hoy se combate a iniciativa propia en el sector Oeste del Toro, habiendo sido roto el frente enemigo y conquistada la Cabeza de Arance. En la zona de los Montes Universales, la presión de los invasores obligó a rectificar, ligeramente, la línea últimamente conquistada. Fuerzas propias en una incursión, llegaron hasta el Norte de Ayolao, donde causaron a los invasores 45 muertos, entre ellos, un capitán y un teniente.

EXTREMADURA. — Continúa el intenso combate en las cercanías de Cabeza de Buey, que es duramente atacado por las fuerzas al servicio de la invasión, protegidas por la aviación extranjera.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

### Aviación

A las 8 horas 30 minutos de ayer, cinco trimotores italianos "Savoya 81", a una altura superior a cinco mil metros, arrojaron sobre la zona portuaria de Valencia, 50 bombas de 100 kilos, muchas de las cuales cayeron al mar y otras en las proximidades del mercante inglés "Planivey".

### HALLAZGO

En el cuartel donde se encuentra alojado el Batallón de Retaguardia número 10 se halla depositada una cabra, encontrada en la vía pública para entregar a quien acredite ser su dueño.

## El Comité Provincial Ampliado de nuestro Partido se reúne

### ORDEN DEL DIA

PRIMERO.— INFORME GENERAL DE LA SITUACION ACTUAL.  
SEGUNDO.— DISCUSION DEL INFORME.  
TERCERO.— INFORME DE ORGANIZACION Y TAREAS.

Con este Orden del día, el Comité Provincial de nuestro Partido, junto además con los Secretarios Generales y Responsables de Organización de los Comités Comarcales de nuestra Provincia, va a reunirse el próximo domingo día 14.

En él, después del Informe de nuestro Secretario General y Responsable de Organización del Provincial, van a ser discutidos todos los problemas que las amplias masas (lo mismo de la Capital que de nuestra Provincia) tienen planteados en estos momentos.

Entre otros problemas, el del reforzamiento de la Ayuda al Frente de Levante, el de la uva y el esparto, el de la Organización interna del Partido, etc. etc., van a ocupar un puesto preminente en las discusiones.

Comunistas: Mucha atención a esta reunión y a las resoluciones que de ella van a salir. Todos los Comunistas deben estar alerta a estas resoluciones para, tan pronto éstas sean dadas a conocer, sean llevadas a la práctica o más rápidamente posible.

Tribunal Especial de Guardia

Continuando la publicación de extractos de la legislación vigente sobre subsistencias damos a nuestros lectores el decreto del Ministerio de Justicia de 18 de septiembre de 1937:

Artículo segundo. Será sancionado también por dichos Tribunales como acto de desafección al Régimen el hecho de que un presunto comprador ofrezca al vendedor precios superiores a los fijados por la autoridad competente.

Artículo tercero. La pena de multa, establecida por el art. tercero del citado Decreto de 10 de Diciembre de 1936, podrá ser aplicada como principal, o simplemente como accesoria.— El Juez dará, además, traslado a la sentencia a la Dirección General de Abastecimientos.

Artículo quinto. Los inculpados podrán defenderse por sí mismo o por medio del letrado que designen.

Artículo noveno. En modo alguno se admitirán en estos oficios avales de particulares ni de Partidos Políticos u Organizaciones Sindicales.

Artículo décimo. Todas las Autoridades y Agentes Gubernativos habrán de prestar la máxima colaboración al desarrollo de la función encomendada a los organismos Judiciales a que se refiere el vigente Decreto.

Artículo undécimo. La actuación Judicial, incluso la determinación de las penas, se ajustará a los dictados de equidad, teniendo solamente en cuenta las circunstancias excepcionales de momento, los principios Generales del Decreto y las Disposiciones legales Vigentes.

Almería 10 de Agosto de 1938. El Fiscal Provincial.

HORA INTERNACIONAL

La U. R. S. S. frente a los agresores

El día 20 del pasado mes el embajador del Japón en Moscú, Shigemitsu, visitó al comisario del Pueblo de Negocios extranjeros, Litvinof. En esta entrevista el representante de los militaristas japoneses pidió nuevamente en nombre de su Gobierno— con reticencia y argumento que dejaban entrever nuevas provocaciones— la retirada de las tropas soviéticas de la altura situada a oeste del lago Jassan. Litvinof tuvo ocasión de demostrarle lo improcedente de tal petición ya que en mapas, documentos y tratados de absoluta vigencia y ley dejaban clara y perfectamente delimitada la frontera soviética-manchú y por consecuencia el derecho soviético de mantener su Ejército en aquel territorio.

Litvinof indicó, por otra parte, que la evocación a la fuerza hecha por Shigemitsu para solucionar la cuestión, podría ser considerada por el embajador como un buen procedimiento diplomático ya que ante él algunos Estados sucumben, pero que en Moscú no se podía recurrir con éxito a tal procedimiento.

El representante de los militaristas japoneses anunció a Litvinof que seguramente su Gobierno no se daría por satisfecho con la respuesta soviética y, efectivamente, hemos visto de entonces acá cómo se han venido sucediendo una serie de provocaciones y escaramuzas que han

culminado en la batalla del día 31.

Inútil explicar de qué parte anda la razón. El prestigio y la interrumpida política de paz desarrollada por los soviets demuestran a todo el mundo—si no bastase la argumentación legal expuesta por Litvinof—cuáles han sido, en este caso concreto, los constantes esfuerzos de Moscú por mantener el "statu quo" en la frontera.

La U. R. S. S. ha explicado constantemente por qué quiere esta paz, por qué lucha incansablemente contra las provocaciones de guerra. Ha explicado que quiere la paz para continuar su desarrollo político y económico que garantiza, con su ejemplo y fortaleza, la independencia y seguridad de otros pueblos. Que quiere la paz—como ha dicho Litvinof—porque "en resumidas cuentas, son los trabajadores y no las clases dirigentes, los que pagan con su sangre, con su vida y con sus reducidos salarios, la violación de la paz, la devastación y el resultado dramático de la guerra".

Y esta política ha sido practicada hasta el extremo límite, pero con el máximo de disciplina y energía frente a las provocaciones japonesas. Los acontecimientos que se han venido desarrollando en las alturas que rodean al Lago Jassan no han hecho perder ni por un momento la serenidad y el impulso a los dirigentes del pueblo soviético y a sus organismos de defensa. Hasta tal punto que, por una parte, Litvinof propuso en la entrevista a que hemos hecho referencia que el Japón presentase para su análisis y discusión proposiciones y argumentos mejor fundados, ya que el Consejo de Comisarios del Pueblo los estudiaría con el mayor interés y ánimo de solución, y, por otra parte, los destacamentos de guarda fronteras soviéticos se han abstenido en absoluto, aun en el momento de la batalla, de penetrar en territorio manchú, hecho que les hubiera facilitado el fulminante contraataque a la incursión militarista del día 31.

¿Cuál es la actitud de los anexionistas japoneses? Frente a esta política de paz, ellos han practicado la de la agresión, vejaciones e intentos frustrados de llevar a sus últimas consecuencias los incidentes. Sus incursiones en territorio soviético, sus provocaciones a la Embajada soviética en Tokio, las molestias a que someten a los ciudadanos soviéticos en Harbin, demuestran claramente cuáles son sus intenciones y fines.

Sería un error considerar todos estos hechos aisladamente, sin enlazarlos a los acontecimientos...

Convocatorias y avisos

UNION GENERAL DE TRABAJADORES

A todos nuestros compañeros: Por la presente se hace saber que mañana sábado, día 13, a las ocho de la noche y en el Salón número 2 de esta Casa del Pueblo se dará una conferencia en conmemoración del 50 aniversario de la constitución de nuestra gloriosa Central Sindical U. G. T.

Esperamos de todos vuestros mi...

tos de Europa. El Japón no actúa por separado y sin consultar a las potencias totalitarias con las cuales trabaja estrechamente ligada por pactos conocidos y por otros más o menos secretos. Por ello es conveniente fijar la atención en las profundas perturbaciones que sufre Europa, en la gravedad de la situación por que atraviesa Checoslovaquia, en la misma repercusión internacional que la heroica resistencia española produce.

Ante esta situación, alarmante para ellos, la batalla del 31 de junio, así como los incidentes fronterizos que la han precedido, son en realidad, balones de ensayo, intentos para amedrentar al enemigo de sus ambiciones que es la Unión Soviética. Tratan inútilmente, por estos procedimientos, de hacer abandonar a la U. R. S. S. su colaboración, ayuda y defensa de los Estados y principios amenazados y conseguir manos libres en China. España y Checoslovaquia. Por otra parte no cabe la menor duda de que si la Unión Soviética no mantuviese incólumes sus fronteras—que en estos momentos no son unos metros más de tierra sino el símbolo heroico de la libertad y la paz— si la Unión Soviética se replegase sobre sí misma y retrocediese —como lo hacen las democracias occidentales— ante el chantaje, esto significaría el principio de la gran guerra, el momento esperado du-

rante años y años, de lanzarse contra la gran democracia y destruir con ella, esclavizándolos, a los pueblos y Estados que saben defender hasta con la última gota de sangre, la civilización, el progreso, la dignidad humana...

La Unión Soviética no retrocede. El país que basa su existencia en la democracia, en el desarrollo progresivo de sus planes quinquenales, en la capacitación de su pueblo, en el fortalecimiento de su capacidad de defensa y lucha. El país que ha proporcionado a la humanidad el principio de la seguridad colectiva y ha puesto en práctica la política de férrea intransigencia frente a los agresores; el país que ha demostrado—ya lo supo hacer durante los años de la guerra civil—cómo se hace retroceder a los intervencionistas imperialistas, no pierde el pulso ante las amenazas y agresiones. Ya los guarda fronteras soviéticos han restablecido de una manera dolorosa para el Japón, la inviolabilidad de las fronteras de la paz. Es una lección. Los agresores de hoy son por su debilidad inferior y quieren éxitos rápidos. Tenemos la seguridad de que no los encontrarán en la Unión Soviética. Porque la política de paz y la defensa del Estado socialista se apoyan en el Ejército Rojo, en la Marina Roja, en la Aviación Roja, alrededor de las cuales se agrupará todo el pueblo soviético bajo la dirección de su gran guía, del jefe del proletariado mundial, camarada Stalin. Y ello con una voluntad unida, firme, de vencer a cualquier precio, y de aniquilar al enemigo para siempre.

El 87 aniversario de Daniel Stevenson, gran amigo de España

Madrid, 12, 10 noche.— Se ha dirigido a Daniel Stevenson, Cleveans Roan, el siguiente telegrama: «Jefes y comisarios del Ejército Popular español se suman de todo corazón al homenaje que se tributa con motivo del 87 aniversario. Nosotros que sabemos todo lo que representa vuestro amor a nuestra querida España, el sentimiento fraterno y fundamento humano de vuestra obra, jamás olvidaremos como soldados del pueblo y ciudadanos españoles, aquellos días de febrero de 1937, cuando la ambulancia es cecosa mandada por la animosa Miss Jacobent, arrancaba de las garras de la muerte a los soldados españoles heridos en las márgenes del Jarama.

Os saludamos como representantes espirituales del gran pueblo es cecós, y hacemos votos para que sean más fraternas y cordiales las relaciones de nuestros pueblos.— Cipriano Mera y Deliciano Benito.

litantes que acudirán a la hora señalada para oír la voz autorizada de nuestro compañero José Córdoba Caparrós

Por la Comisión Organizadora, Pedro Pérez

FEDERACION LOCAL DE AGRUPACIONES OBRERAS U. G. T.

Por la presente se cita a todos los Presidentes y Secretarios de las distintas secciones de esta Casa del Pueblo, para que pasen por esta Secretaría general al objeto de darles instrucciones de asuntos de organización sindical.

Comentario local

Con toda cordialidad. Y sin que se vea en ello otra intención que el deseo de atender, en la medida de las posibilidades, al abastecimiento de la población civil, hemos de insistir sobre la necesidad de que se solucione cuanto antes el abastecimiento de aceite de la referida población.

Es particular, que el producto más abundante en la zona leal sea el que menos abunde en nuestra capital.

Para ninguna de las distintas Intendencias de la población militar constituye un problema esta cuestión del aceite.

¿Por qué si lo constituye para la población civil?

¿Misterio?

¿Enigma?

¿Impenetrabilidad?

Nos gustaría poder darnos una explicación a lo que ahora nos parece menos explicable que... la estatua de la Plaza Circular.

Camaradas: leed "Trabajadoras"

¡ALTO EL FUEGO!

Entre la clase obrera japonesa reina gran alegría

Tokio, 12, 10 noche.— El Ministerio de la Guerra ha facilitado un comunicado, dando cuenta de que a la hora señalada en el acuerdo de ayer, entre Litvinof y el Embajador japonés las fuerzas niponas recibieron la orden de «alto el fuego» y desde entonces no se ha registrado el menor incidente.

En la clase obrera, el armisticio ha producido gran alegría.

EL TRATADO DEL CHACO

Asunción, 12, 10 noche.— Los resultados señalados hasta ahora sobre el Tratado del Chaco, son los siguientes: Ciento trece mil votos a favor y doce mil en contra.

AL «TURISTA» DE BURGOS LE MANDAN QUE SE IMPACIENTE

Londres, 12, 10 noche.— El Agente Comercial en Burgos, ha llamado la atención de los facciosos por el retraso en contestar a la propuesta de la retirada de voluntarios.

Las autoridades rebeldes han de clarado que el retraso no obedece a mala voluntad y que la contestación se dará «en breve.»

UN PAJARO DE CUENTA

Barcelona, 12, 10 noche.— Ha sido detenido, en Manresa, Enrique Carmete, que estaba escondido para eludir sus deberes militares.

Se le ocuparon cuatro pistoñas, treinta y cinco cajas de municiones, dos escopetas y 20.850 pesetas en billetes, plata y calderilla.

LA U. G. T. DIRIGE UN MANIFIESTO AL PUEBLO ESPAÑOL, EN EL 50 ANIVERSARIO DE SU FUNDACION

Barcelona, 12, 10 noche.— La U. G. T. en el 50 aniversario de su fundación, ha dirigido un manifiesto al pueblo español firmado por su Comisión Ejecutiva en el que se hace historia de la actuación política y sindical desde los tiempos de su fundación.

Relata los trabajos y penalidades que han sufrido, y la actuación de sus primeros dirigentes.

Termina con un saludo a los combatientes y a todos los trabajadores.

EXCELENTES SERVICIOS DE LAS NUEVAS BRIGADAS POLITICO-SOCIALES

Valencia, 12, 10 noche.— El Subdirector General de Seguridad ha manifestado a los periclistas que ha quedado reorganizada la plantilla de Policía de la casi totalidad de la provincia en la zona Centro-Sur.

Esta reorganización lleva consigo la creación de Destacamentos en los pueblos cabeza de partido y Servicio de Control y Estadística.

Se mostró muy satisfecho del resultado que vienen dando las nuevas Brigadas político-sociales, creadas recientemente.

PERDIDA

de un llavero. Entregar en Capitan Galán, 20 segundo a nombre de José Gálvez Gómez.